



kfd-Erfolge, von denen Frauen profitieren

Was hat die kfd im politisch-gesellschaftlichen Bereich konkret erreicht?

→ *Die kfd hat zusammen mit ihren Mitgliedern in den letzten Jahrzehnten Erfolge erzielt, von denen Frauen lange nur träumen konnten. Im politisch-gesellschaftlichen Bereich ermöglichte das Engagement der kfd und natürlich auch der Beitrag unserer Mitglieder, unter anderem:*

- 1986 das erste Bundeserziehungsgeldgesetz
- 1995: eine Pflegeversicherung mit Leistungen für pflegende Angehörige
- 1990: Leitfaden zur Gründung eines Frauenhauses
- 1998: die Strafverfolgung bei Vergewaltigung in der Ehe
- 2001: Erziehungsurlaub heißt jetzt Elternzeit
- 2004: das Rentenmodell der katholischen Verbände
- 2009: Mütterkuren als Pflichtleistungen der Krankenkassen
- 2013: die Notrufnummer für von Gewalt betroffene Frauen
- 2014: die höhere Anerkennung von Erziehungsleistungen in der Rente (Mütter-Rente)
- 2015: Stärkung der Hospiz- und Palliativversorgung
- 2016: „*Nein heißt Nein*“ – Änderung des Sexualstrafrechts
- 2017: Entgelt-Transparenz-Gesetz
- 2018: gesetzlich verankertes Rückkehrrecht von Teilzeit in Vollzeit
- 2018: Erweiterung der Mütter-Rente
- 2021: kfd ist Erst-Unterzeichnerin für die Bundesstiftung Gleichstellung
- 2021: kfd-Umfrage mit dem Institut Allensbach zur Gleichberechtigung

Welche Erfolge hat die kfd im Bereich Nachhaltigkeit / Bewahrung der Schöpfung erzielt?

→ Die kfd kann hier unter anderem folgende Erfolge vorweisen:

- 1992: die Einführung fair gehandelten Kaffees in deutschen Supermärkten und seit Jahrzehnten gibt es fairen kfd-Kaffee
- 2010: kfd-Projekt „Konsum – fair durchdacht“
- Seit 2012: kfd unterzieht sich regelmäßig Audit der Initiative „Zukunft einkaufen“
- 2012: kfd bringt Klimaschutzpaket auf den Weg
- 2016: kfd verabschiedet Umwelterklärung
- 2017/2018: kfd-Projekt → *“Zukunft: nachhaltig und geschlechtergerecht“*
- 2019: kfd-Positionspapier → *“Zukunft: nachhaltig und geschlechtergerecht“*
- 2021: kfd macht sich stark für das Lieferkettengesetz

Welche Erfolge hat die kfd im kirchlichen Bereich erzielt?

→ Im kirchlichen Bereich kann die kfd ebenfalls zahlreiche Erfolge erzielen:

- 1994: Mädchen dürfen Ministrantinnen werden
- 1994: Ökumenische Frauengottesdienste bei Katholikentagen
- 1997: Gründung des „Netzwerks Diakonat der Frau“
- 2006-2008: kfd-Prozess *„Charismen leben – Kirche sein“*
- 2011: Unterschriften-Aktion *„Geschieden-Wiederverheiratete“*
- 2017: Zulassung Geschieden-Wiederverheirateter zu den Sakramenten im Einzelfall möglich
- 2019: Gründung von Reform-Netzwerk *„Catholic Woman´s Council“*
- 2018: kfd-Kampagne *MachtLichtAn* – Aufarbeitung des sexuellen Missbrauchs in der Kirche
- 2019: kfd-Positionspapier: *„Gleich und berechtigt – alle Ämter für Frauen in der Kirche“*
- 2019: kfd ist mit Synodalinnen bei Synodalem Weg vertreten
- 2020: kfd ruft den ersten bundesweiten Predigerinnentag ins Leben
- 2021: kfd-Projekt *„Neue Frauenorte in der Kirche“*
- 2022: kfd unterstützt Initiative *„OutinChurch – für eine Kirche ohne Angst“*